

## Rendez-vous citoyen du jeudi 16 juillet 2020

Conformément à nos engagements de campagne, la municipalité souhaite mettre en place une « **commission extramunicipale citoyenne** » ouverte à tous, pour débattre des sujets intéressant la vie de la commune.

**Jeudi 16 juillet 2020**, salle polyvalente, une vingtaine de citoyens sont présents, une demi-douzaine s'est excusée.

M.le maire remercie l'assemblée et remet en perspective dans son propos liminaire cette réunion.

Préoccupé comme beaucoup d'entre nous par la faible participation aux élections récentes, il fait part de son souci de faire participer le plus grand nombre à la vie de la commune, pour régénérer la vie démocratique. Au cours du mandat précédent, plusieurs commissions extramunicipales se sont réunies, mais trop irrégulièrement et trop peu fréquentées. Au cours du mandat qui s'ouvre, son projet est de mettre en place une seule commission élargie, ouverte à tous les intéressés, autour de sujets importants. Il en présente quelques-uns, comme l'urbanisme, les projets de la résidence Saint-Antoine, de la place du village, ou le devenir de l'école.

Il définit ensuite la méthode : à l'occasion de réunions thématiques, la mairie présentera l'état du projet, et le soumettra à la réflexion de la commission. Celle-ci se réunira à son gré pour présenter un état de la réflexion au terme de ses travaux. L'équipe municipale s'en saisira pour enrichir ou modifier ses projets.

La parole circule ensuite dans la salle. M.Fournier demande des précisions sur les sujets soumis à la commission, et le mandat qui lui sera confié. Il se propose de piloter les travaux de la commission dans l'esprit de la « commission nationale citoyenne » qui vient de se réunir autour de la question climatique.

Fabrice répond que nous devons travailler « ensemble » et pas « à côté », la commission n'étant pas un Conseil Municipal bis. En revanche, rien n'interdit de consulter au besoin plus largement la population sur un sujet essentiel (M.Gomez rappelle ici l'exemple de la consultation au sujet de la station d'épuration).

M.Delion insiste sur la nécessité de motiver les citoyens sur les thèmes abordés. Il suggère une enquête d'intérêts préalable. Fabrice répond que les points essentiels sont ceux qui viennent d'être soumis aux électeurs tout récemment.

M.Kostuch demande des précisions sur l'état de certains projets qui tardent à se concrétiser, comme la place du village. Fabrice en dresse l'état actuel et les perspectives (une déclaration d'utilité publique, après échanges avec les trois propriétaires).

Mme Kulinowski interroge sur le fonctionnement à venir du stade. La question sera à l'ordre du jour de la toute prochaine réunion de la Commission (**le mercredi 23 septembre à 19h**).

M.Fournier relance l'idée d'un « comité citoyen » qu'il se propose d'animer. Plusieurs intervenants font part de leurs craintes de voir un projet trop formaté.

Mme Gascon présidente du Foyer, demande un rappel de l'historique du projet « place du village » indispensable notamment pour les nouveaux gardoulois. Fabrice le retrace à grands traits mais reconnaît cette nécessité, sur ce projet comme pour d'autres.

Un jeune marseillais de passage au village, y ayant des attaches familiales, insiste sur la nécessité et la difficulté dans un tel projet participatif de faire venir les gens et de ne pas les faire fuir par trop d'exigences.

Fabrice conclut la réunion en soulignant qu'effectivement il ne s'agit pas de constituer un conseil municipal bis, et qu'il devra en sortir des propositions concrètes. Il renouvelle ses remerciements à tous les présents, et se félicite de l'esprit constructif de la réunion.

Ce CR sera envoyé à tous les participants ou absents excusés, avant la réunion de septembre.

CR rédigé par Michel Gomez et Mireille Mercier.